



CLIPPING  
FUNDACIÓN DEMOCRACIA Y DESARROLLO  
29 AGOSTO 2007



AV. DEL CÓNDOR 550 • OFICINA 102 • CIUDAD EMPRESARIAL • HUECHURABA  
FONO (56-2) 751 0000 • FAX 751 0050 • E-MAIL: PMC@PMC.CL • SANTIAGO DE CHILE  
WWW.PMC.CL



# NACIONAL

## Dijeron de él

“ A pesar de no haber nacido acá, su dedicación y aporte al país ha sido fundamental para nuestro desarrollo, creando miles de puestos de trabajo”.

**Eduardo Frei Ruiz-Tagle**

16 de enero de 2004

“ Anacleto Angelini es uno de los más importantes hombres de empresa del siglo XX en Chile, al igual como lo fueron Mauricio Hochschild, Segismundo Gildemeister y Eliodoro Matte”.

**Ricardo Claro**

17 de noviembre de 2000



“ Anacleto Angelini fue fundamental en la etapa del descubrimiento de cómo crecer en un país con tremendas barreras de protección, a un país que se da cuenta que debe bajar esas barreras y atreverse a competir”.

**Ricardo Lagos E.**

4 de marzo de 2002

# 01 La Tercera

## 29 de Agosto del 2007

LUEGO DE UNA BÚSQUEDA QUE DURÓ TRES MESES

## Detienen al asesino de carabinero escolta de ex Presidente Ricardo Lagos

JAVIER REBOLLEDO

CERCA DE LAS 13:00 horas de ayer José Miguel García Valenzuela (46) caminaba por calle San Francisco, en plena comuna de La Pintana, con la vista concentrada en el piso. De improviso, un grupo de detectives de la Brigada de Asuntos Especiales y Derechos Humanos (BAES), comandados por el inspector Ricardo Iurra, lo cercó, tomándolo detenido en ese mismo lugar.

De esta forma se dio por finalizada la búsqueda del homicida del cabo primero de Carabineros Miguel Yáñez Aedo, ocurrida el 16 de abril de 2002. El malgrado policía era uno de los escoltas del entonces Presidente Ricardo Lagos.

El fatídico día de su deceso, Yáñez se encontraba en la comuna de Lo Espejo realizando una inspección previa a un viaje presidencial al sur. Pasado el mediodía, junto a su compañero de labores, detectó que cuatro delincuentes bajaron desde un automóvil Chevrolet Opala negro para asaltar a un par de personas que se encontraban al interior de una camioneta Chevrolet Luv. Los dos carabineros, que estaban de civil, siguieron el auto de los asaltantes hasta la intersección de Capricornio con avenida Lo Espejo. Allí, el cabo Yáñez descendió desde el vehículo policial y se parapetó detrás de un semáforo. Sin embargo, desde la camioneta, el homicida gatilló su revólver Rossi calibre 38, impactándolo en el abdomen del carabinero, quien falleció poco después en el Hospital Barros Luco, a las 15:45 horas a consecuencia de las heridas.

### HOMICIDA CON PRONTUARIO

Ayer cerca de las 14:00 horas, José García fue llevado hasta el cuartel de la Jefatura Nacional contra el Crimen Organizado, ubicado en Independen-

» El prófugo homicida fue detenido por personal de la policía civil en la comuna de La Pintana. En 2002 había asesinado al cabo Miguel Yáñez Aedo, miembro de la comitiva del ex Mandatario, en un tiroteo, luego de que fuera descubierto asaltando a unos automovilistas.



El mediodía de ayer personal de Investigaciones detuvo al prófugo delincuyente que ahora deberá purgar cinco años de presidio.  
Foto: Gastón Flores

*Estando de civil, la policía intentó desbaratar el robo de un vehículo, pero fue herido mortalmente por el delincuente capturado ayer.*

cia con Santa María, bajo una fuerte custodia policial.

Ahí fue entrevistado por cerca de una hora por personal de la BAES, ocasión en que confesó que al conocer su condena a cinco años y un día -dictada por la Cuarta Fiscalía Militar en marzo de 2006- había decidido escapar. También señaló que en primera

instancia se radicó en el norte, donde trabajó algunos meses. Luego volvió a la capital y arrendó una casa en la comuna de La Pintana, a pocos metros del lugar donde fue detenido.

García se mantuvo prófugo por casi un año, motivo que llevó a la justicia militar a encomendar su arresto a la policía civil. El grupo que logró la exitosa acción es el mismo que dio con el paradero del ex fugado, general (R) Raúl Iturriga Neumann.

Su abultado prontuario delictual incluye formalizaciones por hurto, homicidio, tráfico de drogas e infracción a la ley de armas, entre otros delitos acreditados por la justicia.

### EL HOMENAJE DE LAGOS

En 2002, recién ocurrida la muerte del cabo Yáñez, el Presidente Ricardo Lagos expresó su profundo pesar por el destino de su escolta. En una visita a la viuda del occiso, junto a Luisa Durán y el director de Carabineros Alberto Cienfuegos, el mandatario destacó el valor del funcionario y los tres años que dedicó a su labor presidencial. "Para nosotros es triste lo que ha ocurrido, que alguien que trabajaba permanentemente con el Presidente de la República haya encontrado la muerte cumpliendo un acto de servicio", señaló Lagos. **LN**

## 03 Publimetro - 29 de Agosto del 2007

**“Crecer sin repartir  
o repartir sin crecer  
es claramente un  
camino que lleva al  
desastre”.**

Ex presidente  
Ricardo  
Lagos, sobre  
el país  
actual.

A small, square portrait of Ricardo Lagos, an elderly man with white hair, wearing a dark suit, white shirt, and blue tie. He is smiling slightly and looking towards the camera.

## 04 El Mostrador - 28 de Agosto del 2007



El Mostrador.cl

# País

28-8-2007

28 de Agosto del 2007

### Transantiago: Ex ministro Espejo blinda a Bachelet y a Ricardo Lagos

por Claudia Rivas A.

Durante su comparecencia a la comisión investigadora de la Cámara de Diputados sobre el sistema de transporte público capitalino, el ex titular de Transportes echó por tierra las expectativas que tenía la Alianza de que responsabilizara directamente a la mandataria o al ex presidente Lagos de las fallas del modelo que entró en funcionamiento en febrero pasado.[En actualización]

Reiterando sus ya conocidos dichos en orden a que el Gobierno estaba en conocimiento de los mismos antecedentes que él tenía para echar a andar el Transantiago, el ex ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Sergio Espejo, presentó este martes una detallada cuenta sobre lo realizado en esta materia sobre su gestión a la comisión investigadora de la Cámara de Diputados.

Consultado por el diputado de RN Cristián Monckeberg acerca de la responsabilidad que en los hechos cuestionados le cabe a la Presidenta de la República, Espejo fue categórico en sostener que "los antecedentes que yo he descrito y que llevaban razonablemente a iniciar la fase 3 (del Transantiago) el 10 de febrero de 2007 estaban en conocimiento de todo el Gobierno", y cuando se le precisó la pregunta a que detallara si eso incluía a Michelle Bachelet, Espejo insistió en que "hay un sólo Gobierno".

En este sentido Espejo clarificó aún más su respuesta, precisando que "los antecedentes fundamentales para tomar esta decisión son los que le he descrito a esta comisión, no otros. Esos antecedentes, a mi recto entender hacen razonable en un escenario de incertidumbre las decisiones que tomamos. Esos son los antecedentes que tenía el Gobierno y no tengo nada más que agregar en esta materia, aunque quisiera".

Así, el ex titular de Transportes echaba por tierra cualquier esperanza que aún quedara en la Alianza por Chile de que el cuestionado ministro responsabilizara directamente a Bachelet, o incluso al ex presidente Ricardo Lagos, de lo sucedido con el Transantiago.

Esta última frase, realizada antes del receso, sólo confirmó lo señalado por el propio Espejo al inicio de la sesión, pasadas las 11:30 horas de la mañana.

Al iniciar la jornada, de esta instancia, Espejo fue categórico en afirmar que una ves roto el silencio que se había autoimpuesto, "mis primeras palabras son para reiterar mi completa lealtad con la Presidenta de la República. Serví con dedicación desde el primer día del mandato de la primera mujer Presidenta de Chile y puse todo lo que estaba a mi alcance para asegurar el éxito de las tareas que ella me encomendó. Estoy convencido que si a este gobierno le va bien, a Chile le va bien. Mi salida del gabinete no pone término a mi lealtad con la Presidenta que me confió tareas de Estado".

No conforme con ello, el ex ministro también mencionó al ex presidente Ricardo Lagos, señalando que la historia lo recordará por el "coraje" que demostró al impulsar el actual sistema de locomoción pública de la Región Metropolitana. "El juicio de la historia tarda pero llega", sentenció Espejo, aludiendo a la necesidad que, a su juicio, existía en la capital de transformar el sistema de transporte público.

### Espejo: "Con tranquilidad y la verdad por delante"

El otrora ministro llegó pasadas las 11:00 horas al Congreso Nacional en Valparaíso y a su arribo adelantó que se presentaría frente a la comisión legislativa "con tranquilidad, como siempre, como corresponde, y la verdad por delante".

Antes de ingresar a la comisión, Espejo se reunió durante algunos minutos con la presidenta de su partido, la senadora DC Soledad Alvear.

Su coparecencia, que continúa en el curso de la tarde, está precedida por la divulgación de que el ex "zar" del transporte, Germán Correa, le habría enviado un informe en el que le habría explicitado las razones que impedían la puesta en marcha del Transantiago.

# INTERNACIONAL

# 01 Terra - 28 de Agosto del 2007 ( España )

Chile 28-08-2007

## Lagos asegura que 'hay convencimiento' de que el camino de América Latina es el crecimiento económico

SANTIAGO, 28 (de la corresponsal de EUROPA PRESS Claudia Riquelme)

El ex presidente de Chile, Ricardo Lagos, dijo hoy que 'hay convencimiento' de que el camino que debe tomar América Latina es el del crecimiento económico y la equidad, a pesar de las evidentes diferencias que cohabitan en esta parte del continente.

Lagos hizo estas declaraciones en el marco del lanzamiento de la revista 'America's quarterly', del Americas Society and Council of the Americas, que se realizó la noche de este lunes en la sede de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) en Santiago.

El ex mandatario chileno (2000-2006), quien integra el consejo editorial de la publicación, fue el principal orador de la ceremonia en la que se lanzó la revista, la que estará dedicada a promover el análisis de políticas públicas y la discusión sobre la actualidad económica, política y financiera en la región.

En la oportunidad, Lagos hizo un llamamiento a los actores regionales a 'repensar las relaciones hemisféricas' y también a 'crear una instancia para discutir los distintos temas importantes para la región y el mundo'.

Lagos consideró lamentable que, a pesar de los avances económicos obtenidos en América Latina desde los años 80, no se haya avanzado 'en términos de crecimiento económico e igualdad', tal como lo demandan las sociedades actuales.

'En América Latina habitan distintas realidades, pero ya existe un convencimiento de que el crecimiento económico es el camino que debe tomar la región. Debemos encontrar una forma de relación para la nueva América Latina y Estados Unidos y tenemos que construir instancias donde esta relación se desarrolle de manera civilizada', expresó el ex presidente.

La revista 'Americas Quarterly' señala que su misión editorial es involucrar a la nueva generación de empresarios, políticos, líderes cívicos y jóvenes tecnócratas de la región 'en un diálogo sobre posibles alternativas de política pública, resaltar ejemplos exitosos de reforma y brindar un medio para que dichos actores puedan difundir sus opiniones a lo largo de las Américas'.

En su primer número, entre otros artículos, los ex presidentes Ricardo Lagos y Fernando Henrique Cardoso (Brasil) discuten los avances y desafíos de las democracias en la región, en compañía de Moisés Naim, jefe editorial de la revista 'Foreign Policy'.

Terra Actualidad - Europa Press

Madrid-Chile desde 450€

PUBLICIDAD

### mapas miles de viviendas



